
FA Umwelt, Bau und Wohnen, Wirtschaft, Nahversorgung, Gewerbe (Beirat 

Neustadt)  

Ergebnisprotokoll der öffentl ichen Sitzung (Nr. 01/23-27)  

vom 07.09.2023 von 18.35 Uhr bis 19:20 Uhr im Konferenzraum der Wilhelm-

Kaisen-Oberschule, Valckenburghstraße 1-3, 28201 Bremen 

Anwesend: Ulrike Heuer, Judith Maschke, Jens Oppermann, Wilfried Schartenberg, Gabriele Mahro für Anke 

Maurer 

Beratend:  Colin Nolte (BM, BD) 

Fehlend: Anke Maurer (e), Azalea Rahman, Dirk Busch, Henner Lothar 

Referent:innen/Gäste:  

Vorsitz: Uwe Martin  

Protokoll:  Katharina Rosenbaum (beide Ortsamt Neustadt/Woltmershausen) 

TOP 1. Feststellung der Beschlussfähigkeit der Sitzung und Genehmigung der Tagesordnung 

Uwe Martin schlägt vor, die TO um den Haushaltsantrag der SPD (aus der letzten 

Beiratssitzung) Skaten in der Neustadt zu erweitern. 

Beschluss: Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt und die Tagesordnung wird inklusive der 

beantragen Erweiterung genehmigt. (einstimmig) 

a) Wahl der Sprecherin / des Sprechers (Vorschlagsrecht: B90/Die Grünen.

b) Wahl der stellv. Sprecherin / des stellv. Sprechers (Vorschlagsrecht: SPD)

c) Beschluss: Die Grüne Fraktion schlägt Judith Maschke als Sprecherin vor. Sie wird einstimmig

gewählt.

Die SPD Fraktion schlägt Azalea Rahman als stellv. Sprecherin vor. Sie wird in Abwesenheit

einstimmig gewählt. Die Nachfrage ob sie die Wahl annimmt erfolgt in der nächsten Sitzung.

TOP 2. Bürger:innenanliegen 

WVL aus KOA N 17.08.23: 

Antrag Wolfgang Schnecking vom 05.08.2023 auf 

Entfernung abgestorbener Bäume und Ersatzpflanzung 

neuer Bäume in der Kornstraße - Sicherungsmaßnehmen 

der Bäume zur Vorbeugung durch Beschädigungen im 

Wurzel- und Stammbereich.  

Betroffene abgestorbene Bäume: 

• In der Kornstraße / Ecke Sedanstraße

(Hausnummern 68),

• Kornstraße / Ecke Geschworenenweg

(Hausnummer 62),

• Kornstraße / Ecke Wulfhoopstraße (kurz vor dem

Absterben)

• Kornstraße (Hausnummer 34)

(wtl. an BM + skBü 07.08.23) 

Von der SPD Fraktion ist ein 

Beschlussvorschlag eingereicht 

worden, der sich auf den  

eingereichten Bürgerantrag bezieht. 

Ein Beiratsmitglied der SPD schlägt 

vor, die im Bürgerantrag, 

ausformulierten Details mit dem 
Antrag der SPD an die Behörde 

weiterzuleiten. 

 Beschluss: Der Fachausschuss

beschließt den Antrag der SPD mit

entspr. Ergänzung (einstimmig) und

bittet den UBB um entsprechende

Umsetzung

Vorschlag für Denkmalschutz (Dunkakshof) Uwe Martin erklärt, dass dieses 

Anliegen durch eine Bürgerin an den 

Beirat herangetragen wurde. Das 
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Thema wird auf Vorschlag der SPD 

vertagt. Uwe Martin wird Kontakt zu 

der Antragstellerin aufnehmen. 

  

 

 

 

 

TOP 3. Beschlussfassung zu: Feinstaubmessungen in der Neustadt, Einsatz der mobilen 

Luftmessstation für eine Messkampagne in der Neustadt 

Dem Fachausschuss Umwelt, Bau und Wohnen, Wirtschaft, Nahversorgung, Gewerbe (FA 

UB2W) liegt dazu ein Antrag der Fraktion B90/Grüne vor. Uwe Martin macht den FA UB2W 

darauf aufmerksam, dass die Fachbehörde letztendlich den Standort der Messstation 
festlegen wird.  

Beschluss: Der FA UB2W wünscht, in die Planung des Einsatzes der mobilen Luftmessstation für 

eine Messkampagne in der Neustadt einbezogen zu werden und schlägt für den Einsatz den 

Bereich Friedrich-Ebert-Straße/Osterstraße vor. (einstimmig) 

 

TOP 4. Stellungnahme zu: Grundbuchliche Sicherung einer Kanaltrasse zugunsten von UBB 

Dazu liegt dem FA UB2W ein Antrag der SPD vor.  

Beschluss: Der Beirat stimmt der grundbuchlichen Sicherung der Kanaltrasse zugunsten 

UBB zu. (einstimmig) 

 

TOP 5. Skaten in der Neustadt 

Die SPD schlägt vor, dass der Haushaltsantrag im September im Beirat entschieden werden 

soll und zur Beratung erst einmal in den KOA-Ausschuss verwiesen werden soll. Die 

Anwesenden FA-Mitglieder schließen sich dem an. 

 

 

TOP 6. Berichte des Amtes 

Besprechung offener Themen zum Ende der Wahlperiode  

Geschwindigkeitsmessanlage des Ortsamtes Die Geschwindigkeitsmesstafel des 
Beirates steht am Kirchweg/ Ecke 

Hardenbergstraße. Der FA 

UB2Wbestätigt , dass die Anlage dort 

erst einmal stehen bleiben sollte. 

Querparken Gastfeldstraße soll legalisiert werden Noch kein Vollzug 

Delmestraße 87 Fahrradparken für Lastenräder Noch kein Vollzug 

Stellungnahme ASV zum Beschluss des Beirates vom 

08.03.23 „Überquerung Kirchweg“ 

Wird auf Anregung der Grünen in den 

Fachausschuss Mobilität verwiesen 

Pflegeoptionen Pflanzkübel Osterstraße Soll in der nächsten Sitzung des 

Fachausschusses behandelt werden 

 

TOP 7. Berichte aus dem Fachausschuss 

   Da dies die konstituierende Sitzung des Fachausschusses ist, gibt es noch keine Berichte. 
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TOP 8. Verschiedenes 

Die SPD spricht das Thema Anwohnerparken im Valckenburghquartier an. Dieses Thema wird in 

den Fachausschuss Mobilität verwiesen.  

Die SPD formuliert den Wunsch, dass das OA eine Ortsbegehung mit dem Beirat zum 
Gleichrichtergebäude der Straßenbahn (Parkplatz Meyerstraße / Buntentorsteinweg)   

organisiert. Die Linke schlägt vor, dazu die Neustädter Stadtteilmanagerin Astrid Verena Dietze 

einzuladen. (Terminabstimmung dazu im KoA) 

Die Linke schlägt vor, dass der Fachausschuss sich mit dem Thema Schwammstadt Neustadt 

beschäftigen sollte. Die SPD schlägt vor, dieses Thema in einer der nächsten Sitzungen zu 

behandeln.  

 

Im Anschluss an diese Sitzung tagt der Fachausschuss nichtöffentlich. 

 

 

 

 
 

 

Judith Maschke                                Uwe Martin 
Ausschusssprecherin                      Sitzungsleitung 

Katharina Rosenbaum 
Protokoll 

  

  


